



► Jorge Sharp, Irací Hassler (PC) y Carlos Cuadrado (PPD).

No solo Sharp y Codina: los otros alcaldes que deben renunciar esta semana a sus municipios buscando las parlamentarias

Antes del 16 de noviembre las autoridades que quieran ir a disputar un cargo en las próximas elecciones deberán dejar sus puestos. En ese contexto, en los partidos ya han definido algunos nombres, pero otros se mantienen en duda.

Maximiliano Estrada

La renuncia a la alcaldía de Germán Codina (RN) en Puente Alto y la de Jorge Sharp (Transformar) en Valparaíso marcaron el inicio de una nueva etapa de definiciones de cara a las elecciones parlamentarias de 2025.

De acuerdo con lo indicado por el Servicio Electoral, quienes quieran ser candidatos a diputados o senadores deben abandonar sus funciones un año antes de las votaciones, programadas para el 16 de noviembre de 2025. Así, el plazo límite se cumple el próximo sábado para inscribir candidaturas y ya varios alcaldes han decidido dar un paso al costado. Otros están contra el tiempo mirando para zanjarse su indefinición.

Como sea, lo cierto es que a Codina y Sharp este lunes se unió el ahora exalcalde de Huechuraba, Carlos Cuadrado (PPD), quien cumple su tercer mandato en el municipio. "Mi renuncia obedece a la única motivación de poder postular a un cargo de elección popular, ya sea en la elección presidencial o en la elección parlamentaria de 2025", afirmó.

Mientras, el alcalde de La Florida, Rodolfo Carter (Ind.), es otro que saldrá. Desde su equipo aseguraron a fines de octubre a La Tercera que saldrá sí o sí para mantener abierta la opción de postular al Congreso, donde aspira al Senado. Eso sí, en su entorno también recalcan que su prioridad es ir a disputar una primaria presidencial.

La semana pasada, Carter señaló que toda-

vía no había tomado una decisión final. "Aún tengo tiempo", dijo.

Pero no son solo ellos. De hecho, algunos ediles están ultimando conversaciones para confirmar sus salidas de diversos municipios de la Región Metropolitana. Uno de ellos es el alcalde de La Granja, Felipe Delpín (DC), a quien según explicaron desde su entorno en el partido ya le habrían ofrecido la posibilidad de ir a disputar un cupo a la Cámara de Diputados.

En San Miguel la alcaldesa Erika Martínez Osorio (FA), aseguran en su círculo cercano, se encuentra evaluando su incursión en las elecciones parlamentarias para representar el distrito 13, que comprende comunas como El Bosque, La Cisterna y Lo Espejo. Luego de perder frente a Carol Bown en las pasadas elecciones municipales, Martínez mantiene conversaciones con dirigentes políticos de distintas comunas del distrito explorando la posibilidad de consolidar el apoyo necesario para su candidatura.

Pero otros nombres también surgen desde la izquierda en la RM. Uno de ellos, y quizás el más relevante para el Partido Comunista, es el de la alcaldesa de Santiago, Irací Hassler (PC), quien perdió en los comicios de octubre frente a Mario Desbordes (RN). El presidente de su colectividad, Lautaro Carmona, comentó a La Tercera que "ser candidata a diputada será parte de las posibilidades de propuesta" para la aún autoridad comunal, aunque ni ella ni en su entorno han confirmado esto. Su definición es un misterio, pero varios

le ponen fichas, como el ministro de Educación, Nicolás Cataldo, también militante del PC y quien en entrevista con este medio dijo el sábado que "sin duda" el nombre de la alcaldesa era una opción para competir en las parlamentarias.

Y aunque el nombre de Carolina Leítao (Ind.) también sonaba con fuerza y efectivamente terminó renunciando a la alcaldía de Peñalén, finalmente lo hizo para asumir la Subsecretaría de Prevención del Delito en reemplazo de Eduardo Vergara.

Capitales regionales

Hay capitales regionales donde tras las elecciones se vivieron cambios significativos de timón. Arica, Antofagasta o Valparaíso son algunas de las comunas que a partir del 6 de diciembre, día del cambio de mando de alcaldes, habrá nuevos líderes. También en Concepción.

Frente a esta situación, el aún alcalde penquista, Álvaro Ortiz (DC), explica a este diario su decisión de dejar el cargo de edil para postularse como diputado por la región. "Pusimos a disposición nuestro nombre para las elecciones parlamentarias de noviembre de 2025 como candidato a diputado por el distrito 2," afirma. Además, comenta que la decisión ha sido planificada y se formalizará con su renuncia al cargo de alcalde este viernes 15 de noviembre, cumpliendo con el plazo que establece la ley.

Gerardo Espíndola de Arica ha sido apuntado como opción para el Distrito 1, pero des-

de su equipo se ha señalado que todavía no se referirá al tema, no descartando la posibilidad.

En otras comunas del país, al menos diez alcaldes en ejercicio podrían renunciar en los próximos días para disputar escaños parlamentarios. Entre ellos se cuenta a Rafael Vera (Vicuña) en la región de Coquimbo, y varios del Biobío como Henry Campos (Talcahuano), Jorge Rivas (Mulchén) y Esteban Krause (Los Ángeles), quienes planifican sus salidas. También en reflexión están Alejandra Burgos (Curanilahue), Mario Gierke (Cabrero) y Ana Albornoz (Santa Juana).

Otros nombres que podrían dejar sus cargos incluyen a Elizabeth Maricán (Arauco) y Patricio Marchant (Lota), ambos interesados en una candidatura parlamentaria en representación del Biobío. Hacia el norte, en la región de Atacama, César Orellana (Freirina) seguiría los mismos pasos.

En la región de Valparaíso destacan los casos de Daniel Morales (Limache), Valeria Melipillán (Quilpué), Freddy Ramírez (Concón) y Óscar Calderón (Quillota), quienes también estarían considerando una postulación al Congreso. En Los Lagos, Cristián Ojeda (Quellón) y Carlos Gómez (Ancud) evalúan seguir el mismo camino, al igual que Javier García, alcalde de Colchane en Tarapacá.

Mientras tanto, desde la región de Antofagasta, el alcalde, Jonathan Velásquez (Ind.), quien no obtuvo la reelección, en su entorno dicen que está evaluando la candidatura para ser diputado por ese mismo territorio. ●